
Protokoll Generalversammlung des Reit- und Fahrvereins Lohne e.V. am 29.03.2021

Ort: Reiterweg 10, 49393 Lohne                    Reithalle des Vereins

Beginn: 19.00 Uhr

Protokollführerin: Silke Lanfer   

Stimmberechtigte Mitglieder anhand der Mitglieder Liste ermittelt: 56

Tagesordnungspunkte

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung

3. Bericht des Vorstands

4. Geschäftsbericht

5. Bericht der Kassenprüfer

6. Jahresbericht der Reitlehrer*innen, Jugendwart

7. Entlastung des Vorstands

8. Satzungsänderung

9. Neuwahlen: Wahl
a. eines Wahlleiters
b. des 1. Vorsitzenden
c. des stellvertretenden Vorsitzenden
d. dem Geschäftsführer und Kassenwart
e. des Schriftführers
f. des Jugendwartes
g. der Leiter*in Liegenschaften

10. Mitteilungen und Jahresveranstaltungen

11. Verschiedenes

Punkt 1
Zu Beginn der Veranstaltung um 19.03 Uhr begrüßt der erste Vorsitzende Klaus Roeser alle 
anwesenden Mitglieder. Zur Frist und Form der Einladung zur Mitgliederversammlung gibt es keine
Einwände, so dass Herr Roeser die Beschlussfähigkeit der Versammlung feststellt.
In einem ruhigen Moment wird dem verstorbenen Vereinsmitglied Manuela Schnepf gedacht.



Punkt 2
Silke Lanfer verliest das Protokoll der letzten Generalversammlung. Hierzu gibt es keine Einwände.

Punkt 3
Klaus Roeser hält einen kurzen Rückblick über das vergangene Jahr. Aufgrund der Corona 
Pandemie wurden leider viele Veranstaltungen abgesagt. Trotzdem ist der Verein gut durch diese 
Zeit gekommen. Er bedankt sich für die Unterstützung in dieser Zeit bei allen, die sich um die 
Versorgung der Schulpferde kümmern, bei allen Mitgliedern, die trotz allem ihre Beiträge 
weiterzahlen und bei seinen Kollegen des Vorstands.
Im letzten Jahr war man nicht untätig, viele Projekte wurden fertiggestellt: der Dressurplatz, die 
Mistplatte, die Paddocks, die alten Boxen im Schulstall, die Außenboxen, der Schulungsraum, 
sowie die Sattelkammern für die Shettys und die Bewohner der Außenboxen.
Klaus Roeser bedankt sich bei Stefan Schwerter, der sich mit großem Engagement um z.B. die 
Ausschreibungen, Genehmigungern und Werbung gekümmert hat.
Klaus Roeser bedauert, dass einige Dinge noch nicht erledigt werden konnten, so konnte trotz 
aufwendiger Suche noch keine Voltigierpferd gekauft werden.
Weitere Projekte die noch ausstehen sind die Einzäunung der Weide und die Renovierung von 
„Schöner Wohnen“. In Kürze wird an der Reithalle eine E-Ladestation installiert. Kostenlose 
Bereitstellung erfolgt durch die Stadt Lohne.
Zu dem Bericht gibt es keine Fragen.

Punkt 4
Marion Kuck verliest den Geschäftsbericht. Der Jahresabschluss kann von interessierten 
Mitgliedern eingesehen werden und Frau Kuck steht für Rückfragen zur Verfügung.
Dirk Arns-Krogmann gibt einen Überblick über die erhaltenen Zuschüsse durch die Stadt, den 
Landessportbund, der Volksbank Lohne-Mühlen und der Bürgerstiftung Lohne.
Er erklärt den Anwesenden, dass diese Zuschüsse nicht in die Gewinn und Verlustrechnung 
einfließen. Der entstandene Verlust in 2020 viel unter anderem dadurch vergleichsweise gering aus, 
da die Mitglieder ihre Beiträge weitergezahlt haben, die Bandenwerbung so gut angenommen 
wurde und es noch zweimal Corona Hilfen gab.
Detlev Barhorst erkundigt sich nach den bisherigen Kosten der Baumaßnahmen. Dirk Arns-
Krogmann beziffert die Summe auf rund 400000 Euro, rund 50000 Euro werden vom Verein 
getragen. Dank der frühzeitigen Ablösung eines Darlehns und den Einnahmen aus den 
Werbeflächen läuft alles zufriedenstellend.
Hierzu gibt es keine weiteren Fragen.

Punkt 5
Frau Annette Menke-Zumbrägel und Frau Melanie Suchan haben die Kasse im Vorfeld geprüft. Da 
beide nicht persönlich anwesend sein können, bestätigten sie schriftlich, dass die Kasse 
ordnungsgemäß geführt wurde und es keine Beanstandungen gibt.

Punkt 6
Frau Britta v. Lehmden berichtet über die Unterrichtsstunden des Vereins. Es gibt ein paar freie 
Plätze, die nach Beendigung der Corona Beschränkungen dank der gut gefüllten Wartelisten wieder 
besetzt werden können.
Die Ferienaktion konnte nur in einem kleinen Rahmen stattfinden, die Zeltlager mussten beide 
komplett abgesagt werden.
Im September fand anstelle des Herbstturniers ein kleines Vereinsturnier statt, was gut besucht und 
angenommen wurde.
In den Herbstferien fand ein Reitabzeichen Lehrgang statt, den alle Teilnehmer erfolgreich beenden 
konnten. Britta v. Lehmden bedankt sich dafür bei den jeweiligen Reitlehrern.



Ende Oktober folgte der zweite Lockdown, es konnte kein Unterricht stattfinden. Seit Januar ist 
zumindest wieder Einzelunterricht möglich.

Punkt 7
Die Entlastung des Vorstands wird durch Sonja Harz beantragt. Die Entlastung erfolgt mit 55 Ja 
Stimmen und einer Enthaltung.
Somit ist dem Vorstand für das Jahr 2020 die Entlastung erteilt worden.
Turnusgemäß scheidet Annette Menke-Zumbrägel als Kassenprüferin aus. Frau Anja Pache wird als
neue Kassenprüferin vorgeschlagen und mit 55 Ja Stimmen und einer Enthaltung gewählt.

Punkt 8
Klaus Roeser erläutert die Gründe für die Satzungsänderung.

Der Vorstand beantragt, § 4 Mitgliedschaft der Satzung wie folgt zu erweitern:

Bisher lautet § 4 Punkt 2. wie folgt:

Mitglieder können natürliche Personen, juristische Personen und Personenvereinigungen werden. 
Die Mitgliedschaft wird durch die schriftliche Beitrittserklärung und deren Annahme des Vorstands 
erworben. Bei Kindern und Jugendlichen bedarf sie der schriftlichen Zustimmung des gesetzlichen 
Vertreters. Der Vorstand entscheidet über die Aufnahme. Bei Ablehnung kann die Entscheidung der 
Mitgliederversammlung gefordert werden.

Geändert werden soll der § 4 Punkt 2 wie folgt:

Mitglieder können natürliche Personen, juristische Personen und Personenvereinigungen werden. 
Die Mitgliedschaft wird durch die schriftliche Beitrittserklärung und deren Annahme des Vorstands 
erworben. Mit der Beantragung der Mitgliedschaft ist dem Verein die Email Adresse 
mitzuteilen unter der das Mitglied zu erreichen ist (siehe § 10 Punkt 2.) Bei Kindern und 
Jugendlichen bedarf sie der schriftlichen Zustimmung des gesetzlichen Vertreters. Der Vorstand 
entscheidet über die Aufnahme. Bei Ablehnung kann die Entscheidung der Mitgliederversammlung 
gefordert werden.

Der Vorstand beantragt, § 10 Mitgliederversammlung Punkt 2.  der Satzung wie folgt zu ändern:

Bisher lautet § 10 Punkt 2. wie folgt:

Die Mitgliederversammlung wird vom Vorstand mit zweiwöchiger Ladungsfrist schriftlich und bei 
Bedarf zusätzlich durch Veröffentlichung der Einladung in der aktuellen Tageszeitung einberufen. 
Die Tagesordnungspunkte sind anzugeben.

Geändert werden soll der § 10 Punkt 2 wie folgt:

Die Mitgliederversammlung wird vom Vorstand mit zweiwöchiger Ladungsfrist schriftlich 
einberufen. Die Tagesordnungspunkte sind anzugeben. Die Einberufung erfolgt durch Aushang im 
Verein, über die Homepage des Vereins und entsprechenden sozialen Medien sowie per Email, 
soweit diese dem Verein mitgeteilt wurde.

Der Vorstand beantragt, § 12 Vorstand Punkt 1 der Satzung wie folgt zu erweitern:



Bisher lautet § 12 Punkt 1. wie folgt:

Der Verein wird vom Vorstand geleitet. Dem Vorstand gehören an:

- der Vorsitzende
- der 1. Stellvertretende Vorsitzende
- dem Geschäftsführer und Kassenwart
- der Schriftführer
- der Jugendwart

Ein Vorstandsmitglied kann auch vertretungsweise mehrere Vorstandsfunktionen übernehmen.

Geändert werden soll der § 12 Punkt 1 wie folgt:

Der Verein wird vom Vorstand geleitet. Dem Vorstand gehören an:

- der/die Vorsitzende
- der/ die 1. Stellvertretende Vorsitzende
- dem/der Geschäftsführer/in und Kassenwart/in
- der/die Schriftführer/in
- der/die Jugendwart/in
- der/die Leiter/in Liegenschaften

Ein Vorstandsmitglied kann auch vertretungsweise mehrere Vorstandsfunktionen übernehmen.

Die Satzungsänderung wird mit 55 Ja Stimmen und einer Enthaltung angenommen.

Punkt 9
Wahlleiter: Günter Deux
Herr Deux bedankt sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit der letzten zwei Jahre. Er erläutert 
die unterschiedlichen Wahlmöglichkeiten. Da alle Mitglieder des momentanen Vorstandes bereit 
wären weiter ihr Amt ausüben, schlägt er der Versammlung die Blockwahl vor. Für die Blockwahl 
stimmen 50 Mitglieder, 2 dagegen, es gibt eine Enthaltung. Somit wird die Wahl per Blockwahl 
ausgeführt.

Der Vorstand wird mit 43 Ja Stimmen, 1 Nein Stimme und 12 Enthaltungen wiedergewählt. Alle 
gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an.

1. Vorsitzender: Klaus Roeser
Stellvertretender Vorsitzender: Dirk Arns-Krogmann
Geschäftsführerin und Kassenwartin: Marion Kuck
Schriftführerin: Silke Lanfer
Jugendwartin: Britta v. Lehmden

Für den/die Leiter*in der Liegenschaften wird um Vorschläge aus der Versammlung gebeten.
Georg Sieverding wird vorgeschlagen, möchte sich aber nicht zur Wahl stellen.
Stefan Schwerter wird vorgeschlagen und würde das Amt übernehmen. Er wird von der 
Versammlung mit 55 Ja Stimmen und einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Klaus Roeser bedankt sich bei allen Anwesenden für das entgegengebrachte Vertrauen.



Im Anschluss stellt Stefan Schwerter sich kurz der Versammlung vor.

Punkt 10
Silke Lanfer gibt einen Ausblick auf das Jahr 2021. Durch die Corona Pandemie stehen hinter 
vielen Aktionen und Veranstaltungen noch Fragezeichen. Es sind die Weser-Ems Meisterschaften 
Voltigieren geplant, das große Herbstturnier und die Weihnachtsfeier. Ob die Zeltlager, 
Ferienaktion, Reiterball usw. stattfinden können bleibt abzuwarten.
Dirk Arns-Krogmann merkt an, dass es sobald wie möglich einen Tag der offenen Tür geben soll, 
damit sich alle ein Bild der Baumaßnahmen machen können und um sich bei allen Unterstützern zu 
bedanken.

Punkt 11
Zum Punkt Verschiedenes gibt es einige Wortmeldungen.
Nicole Rottinghaus bemängelt den Zustand der Hallenböden.
Pauline Teilen fragt, ob es nicht möglich ist, am Abend später zu füttern.
Zu diesen beiden Punkten gibt es bereits Gespräche mit den Verantwortlichen.
Klara kl. Holthaus wünscht sich einen freundlicheren Umgangston in der Reitlehrer WhatsApp 
Gruppe.
Ralf Aumann hat Fragen bezüglich des Herpes Virus. Klaus Roeser erklärt die momentane Lage. 
Der 3 Stufenplan des Reitvereins greift gut und es gibt hoffentlich bald eine Rückkehr zur 
Normalität.

Um 19.55 Uhr beendet Klaus Roeser die Versammlung


